
Kreistag Saale-Orla-Kreis                  Schleiz, 2. Juli 2010
Kreistagsbüro

N i e d e r s c h r i f t
über die 6. Sitzung des Kreisausschusses
am Dienstag, den 11.05.2010 (öffentlicher Teil)

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr
Sitzungsende: 18:35 Uhr (einschließlich nichtöffentlicher Teil)
Ort: Landratsamt Saale-Orla-Kreis, Neubau, Raum 227, Oschitzer

Str. 4,07907 Schleiz, 

Anwesenheit:

Anwesend: Beigeordnete(r)
Hauck, Jürgen  
Kanis, Regine  
Ranke, Beate  

Ausschussmitglieder
Fügmann, Thomas  
Modde, Michael (i.V. Herr Ortwig)
Rebelein, Dieter Dr.  
Sachse, Carsten (i.V. Herr Detko)
Scheffczyk, Andreas  
Wohl, Rüdiger  

Mitarbeiter der Kreisverwaltung
Keller, Nils  
Lehmann, Reinald  
Nitsch, Michael  

Entschuldigt: Vorsitzende/r
Roßner, Frank (dienstliche Gründe)

Ausschussmitglieder
Detko, Lothar (dienstliche Gründe)
Ortwig, Volker (Urlaub)
 

Schriftführerin: Kerstin Täumel

  Tagesordnung:
 1. Genehmigung der Niederschrift über die 5. Sitzung des Kreisausschusses am 04.03.2010 

(öffentlicher Teil)
 2. Auswertung der Kreistagssitzung vom 22.03.2010
 3. Vorbereitung der nächsten Kreistagssitzung am 31.05.2010
 4. Anfragen



 5. Informationen/Sonstiges

Herr Hauck eröffnet die 6. Sitzung des Kreisausschusses und stellt die Ordnungsmäßigkeit 
der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Kreisausschusses fest.

Zu  TOP  1 Genehmigung der Niederschrift über die 5. Sitzung des Kreisausschusses 
am 04.03.2010 (öffentlicher Teil)

Wortmeldungen zur Niederschrift gibt es nicht.
Der Kreisausschuss fasst mehrheitlich bei 5 Ja-Stimmen und 2 Stimmenthaltungen fol-
genden Beschluss:

„Der Kreisausschuss genehmigt die Niederschrift über die 5. Sitzung des Kreisausschusses 
am 04.03.2010 (öffentlicher Teil).“

9-6/2010

Zu  TOP  2 Auswertung der Kreistagssitzung vom 22.03.2010

Herr Hauck weist darauf hin, dass in der Kreistagssitzung am 22.03.2010 der Antrag der 
Fraktion Die LINKE bzgl. Kosten Hartz IV an den Kreisausschuss überwiesen wurde. Der 
Kreisausschuss sollte sich heute über die weitere Verfahrensweise verständigen.
Zur Begründung des Antrages führt Herr Dr. Rebelein aus, dass es darum gehe, dass die Bun-
des- und Landtagsabgeordneten auf eine Gesetzesänderung bei den Kosten der Unterkunft 
einwirken.
Ebenso sollte durch den Landrat eine Einwirkung erfolgen.
In der anschließenden Diskussion wird fraktionsübergreifend festgestellt, dass eine Einfluss-
nahme durch den Landkreis nicht möglich ist. Somit würde ein entsprechender Beschluss 
nicht umsetzbar sein. Herr Scheffczyk beantragt, den Antrag der Fraktion Die LINKE an den 
Kreistag zur Entscheidung zurück zu überweisen.
Diesem Antrag wird bei 3 Ja-Stimmen und 3 Stimmenthaltungen entsprochen. Der Antrag 
wird somit wieder in die Tagesordnung der nächsten Kreistagssitzung aufgenommen.

Weiterhin bezieht sich Herr Hauck auf die zugesicherte noch ausstehende schriftliche Beant-
wortung der Anfragen von Herrn Scheffczyk aus der letzten KT-Sitzung und betont, dass Herr 
Scheffczyk diese bis zur Kreistagssitzung am 31.05.2010 erhält.

Zu  TOP  3 Vorbereitung der nächsten Kreistagssitzung am 31.05.2010

Der Entwurf der vorläufigen Tagesordnung für die 6. Kreistagssitzung wurde vor Sitzungsbe-
ginn an die Ausschussmitglieder verteilt.
Durch Herrn Hauck werden Erläuterungen zu den einzelnen Tagesordnungspunkten vorge-
nommen und die Fragen der Ausschussmitglieder beantwortet. Hinsichtlich TOP 6 „Zustim-
mung zur Teilnahme an der Bewerbung zur Pilotphase „Gemeinschaftsschulen im Aufbau“ 
wird in der Diskussion einvernehmlich die Meinung geäußert, dass dazu kein Pauschalbe-
schluss gefasst werden dürfe, sondern zu jeder Schule ein Einzelbeschluss erforderlich sei. 
Der Kreistag sollte über den Inhalt der Konzepte der Schulen vor einer Beschlussfassung in-
formiert sein, auch unter dem Aspekt, dass bei der Beantragung eine konkrete Projektbe-
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schreibung erforderlich ist. Bedenken werden ebenfalls hinsichtlich der Auswirkungen auf die 
bestehende Schulnetzplanung geäußert.
Im Ergebnis der Diskussion wird festgelegt, dass der TOP auf der Tagesordnung des Kreista-
ges bleibt, jedoch der Beschlussvorschlag zu überarbeiten ist.

Zu  TOP  4 Anfragen

Herr Dr. Rebelein bittet um Informationen über den aktuellen Stand bzgl. Überarbeitung der 
Stauseeordnung. 
Herr Hauck führt aus, dass die Überarbeitung so erfolgen wird, dass ein Arbeitskreis mit Ver-
tretern verschiedener Interessengruppen gebildet wird, der erstmals am 25.05.2010 tagt.
Eine weitere Anfrage von Herrn Dr. Rebelein bezieht sich auf evtl. noch bestehende Ver-
pflichtungen des Landkreises hinsichtlich der Müllablagerungen Weira.
Herr Hauck informiert, dass es keine Brände und keine Ungezieferbelastungen mehr gibt. Der 
Landkreis ist nach wie vor Überwachungsbehörde. Sollte es zu erneuten Zwischenfällen kom-
men, muss der Landkreis tätig werden.

Zu  TOP  5 Informationen/Sonstiges

Durch Herrn Hauck werden folgende Informationen gegeben:

- Die Würdigung des Haushaltes 2010 ist durch das Landesverwaltungsamt erfolgt. 
Das Schreiben des LVA wird allen Kreistagsmitgliedern mit den Unterlagen für den 
Kreistag zugestellt. Ebenso erhalten alle eine CD mit dem kompletten Haushalt 2010.

- Herr Hauck bittet um Meinungsäußerungen hinsichtlich einer Anregung aus der Ver-
waltung bzgl. Änderung der Geschäftsordnung hinsichtlich der grundsätzlichen Vor-
beratung aller Anträge aus den Fraktionen in den jeweils zuständigen Ausschüssen vor 
jeder Kreistagssitzung.
In der Diskussion wird einvernehmlich die Meinung vertreten, dass die bisherige Ver-
fahrensweise, die über viele Jahre gut funktioniert, beibehalten werden sollte. Es wer-
den Bedenken hinsichtlich des Zeitfaktors (Einreichungsfristen der Anträge und La-
dungsfristen der Ausschüsse) geäußert. Ebenso würden die Ausschüsse unnötig aufge-
bläht. Probleme werden in der praktischen Umsetzung gesehen.
Im Ergebnis der Diskussion wird einvernehmlich festgestellt, dass keine Änderung der 
Geschäftsordnung diesbezüglich erfolgen sollte.
Herr Hauck betont abschließend, dass er die Meinungsäußerungen der Fraktionen wei-
tergibt und im Hause überlegt wird, ob eine Änderung der Geschäftsordnung einge-
bracht wird.

Herr Modde entschuldigt sich um 18:25 Uhr für die restliche Sitzungsdauer.

Herr Hauck beendet den öffentliche Teil der 6. Sitzung des Kreisausschusses um 18:23 Uhr.

Die Niederschrift über den nichtöffentlichen Sitzungsteil liegt im Kreistagsbüro vor und kann 
dort eingesehen werden.
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Roßner Kerstin Täumel
Landrat Schriftführerin
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	Roßner

